

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El avance socialista

No hace muchos días, el señor Benavente, hablando desde el escenario del teatro «Esclava», decía que en el porvenir España será socialista o no será nada. Nadie lo comentó. Fue una afirmación esa que pasó sin dejar huella por las columnas de los periódicos. Pero es el caso que quien la hizo ha percibido con claridad el rumbo que siguen las cosas, porque la realidad está demostrando hasta la evidencia que por ese camino se va.

Aquí hemos hablado hasta donde ha sido posible hablar del carácter socialista de leyes que están promulgadas y en vigor. Leyes, además, que se aplican con ímpetu, porque aquellos a quienes favorecen han encontrado en ellos un medio eficazísimo para el logro de sus fines.

Nadie será tan cándido que dude de que el socialismo ha engrosado las filas de sus militantes en las grandes ciudades y centros industriales; ni que ha sumado grandes núcleos de simpatizantes, porque todos los que figuraron en las antiguas agrupaciones liberales lo son, como demostraron las opiniones publicadas por «El Liberal», de las que hizo un resumen el propio jefe del Gobierno. Pero ahora hay más. Al amparo de la ley de organización corporativa y del decreto que ha creado los Comités paritarios, el socialismo ha llevado su acción al campo, y es en el ambiente rural donde su acción se intensifica y extiende por medio de una propaganda legal. Tan legal, que el socialismo organiza sus fuerzas agrarias haciendo la propaganda de la institución paritaria sin regatear elegios para el ministro del Trabajo, a cuya resolución se debe.

Actúa los socialistas con tanto entusiasmo como rapidez. No regatean gastos para la propaganda. En días recorrieron y organizaron núcleos de obreros del campo en más de 300 pueblos de la región de Levante. «El Debate» ha publicado un elocuente gráfico de las comarcas que los propagandistas han recorrido en unos meses. Puede decirse que media España ha sido visitada por ellos. Y, naturalmente, organizada, para sumarse a los obreros del campo a las filas de los afiliados a la Unión General de Trabajadores.

¿Qué tardarán en desaparecer las instituciones sociales católicas, si un día propusiera o presentara y votara las leyes una mayoría parlamentaria socialista?

Y no podría negarse que, aunque eso ocurriera contra Derecho, sería perfectamente legal.

Como lo es ahora esa propaganda socialista, en la que se lleva por bandera la propaganda de una ley como la de Comités paritarios, que el socialismo ha sabido aprovechar, consciente de su alcance para afianzarle, robustecerle y abrirle un porvenir que... ¡el socialista!

MIRABAL

Ninguna casa sin cocina de Gas

por estar evidentemente demostrado que es la más económica, rápida, limpia e higiénica.

A los que suponen dificultades en su empleo, sólo les diremos: BNSA-YAD.

Todo prejuicio desaparece ante la experiencia.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—De Madrid ha venido el general de Ingenieros de la Armada, señor Galvache.

—Ha venido de Madrid, don Carlos Gómez de Salazar y su distinguida esposa.

—De Madrid ha venido don José Rasco.

—De Madrid, ha venido a su casa de San Javier, el ex-ministro de Fomento Excmo. señor don José Maestro y Pérez.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la señora doña María Josefa Sánchez, esposa de don Enrique Romero Molina.

Er horabuena.

—Ha sido nombrada Presidenta de la Asociación de Nuestra Señora del Carmen Patrona de la Marina de Guerra la Excmo. señora doña Mercedes Chacón, esposa del Capitán General del Departamento.

Felicitemos a la Asociación por nombramiento tan acertado.

ENFERMOS

Está mejorada doña Antonia Cano, esposa del distinguido letrado don Eduardo Espín.

—Está restablecida de su enfermedad doña Encarnación Górgora, esposa del métrico don Manuel Múñiz.

—Se halla restablecida doña Soledad Carmona, esposa del Director de Sanidad del Puerto don Alejandro Domínguez.

—Se encuentra enferma doña Soledad Barado, viuda de Brown.

—Está restablecido el capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez.

—Está restablecido de su enfermedad el industrial de esta plaza don Miguel Vidal Ro.

CAFE MALAGA

(Antigua Cervecería de Piña)

Mayor 3.—Teléfono 224

Especialidad en coque-tail, cervezas y maliscos de todas clases

Servicio a domicilio

Obsequio al Ministro de Marina

Las clases subalternas de los submarinos harán entrega en el presente mes al Ministro de Marina el Excmo. señor don Mateo García de los Reyes de un bastón de mando con puño de oro y relieves con esmaltes construido por la acreditada casa «Hijo de B. Castelló» de Barcelona; y de un artístico pergamino ejecutado por el prestigioso artista cartagenero don Alejandro Escribano; todo ello como testimonio de cariñoso recuerdo al insigne organizador de esta Base Naval.

Ambas obras de arte serán expuestas dentro de breves días en los escaparates del establecimiento de muebles del señor Plaza en la calle de Isaac Peral.

Un Kodak

es el regalo para covios; con él podrán conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Casañ Mayor 13.

El correo

retraso

El correo de hoy ha llegado a esta con dos horas de retraso.

No dicen que las causas han sido el haber ocurrido un descarrilamiento en las proximidades de Villarrobledo a un mercancías no habiendo que lamentar de graves.

Asociación de Cultura Musical

El concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el próximo sábado, día 15, a las 7 en punto de la tarde, con la actuación del eminente violinista Nathan Milstein acompañado del notable pianista Tasso Janopoulos.

Para este concierto sigue en suspenso la cuota de entrada. La mensual es de tres pesetas para los caballeros y dos para las señoras.

DE FUTBOL

Para el próximo domingo, día 16 se anuncia un partido en nuestro Stadium, en el cual se enfrentarán el Cartagena F.C. y el subcampeón regional Elche F.C.

En este partido se alineará en el Cartagena los cuatros delanteros canarios recientemente adquiridos y el medio Seguí, que procede del Racing de Santander.

Información de Marina

Del Diario Oficial

Fija núcleo de dotación del contratorpedero «Almirante Ferrándiz».

—Dispone que por las Comisiones Inspektoras de Ferrol y Cartagena y a la mayor brevedad posible, sean remitidas a este Ministerio las relaciones de pertrechos e inventarios correspondientes a los buques que se encuentran en construcción en sus respectivos arsenales.

—Dispone que el General de Brigada don José Galvache, Jefe de la Sección de Ingenieros en el Ministerio, acompañado de su Ayudante personal el Comandante de Infantería de Marina don Manuel G. de Padua, pasen en comisión de servicio a Cartagena con objeto de acordar las soluciones más convenientes con los Ingenieros encargados de determinados estudios y recoger datos en relación con los informes y estudios de su competencia.

—Concede la continuación en el servicio al cabo de mar Antonio Caparrós García de la Estación de Submarinos de Cartagena por cuatro meses y seis días computables desde el 12 de enero próximo.

—Dispone que como profesor de Alféreces de Fragata, Alumnos embarcados en el crucero «Blas de Lezo», el Capitán de Corbeta don José Sierra Carmona.

—Nombra profesor de los Alféreces de Fragata Alumnos embarcados en el crucero «Jaime I», al Capitán de Corbeta don Juan Cano Manuel y Aubaredé, en relevo del de igual empleo don Manuel Guimera y Bosch.

—Nombra profesor de los Alféreces de Fragata Alumnos de segundo año, embarcados en el crucero «Blas de Lezo», al Teniente de navío don Alvaro de Uzáiz y de Sierra.

EL FERROCARRIL

7, 9 y 11, Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

Grandes colecciones en Pañería de las mejores casas de Sabadell.

Constante y variado surtido en artículos para vestidos.

Primera casa en echarpes y bufandas de seda y lana desde noventa céntimos.

Saquitos lana señora todos tamaños a 6 pesetas.

Precio rigurosamente fijo

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

Hace 40 años

Miércoles 12 Diciembre 1888

Ayer se estuvieron verificando en el castillo de Galeras, las pruebas de unos montajes para obuses de 21 centímetros, disparando con proyectiles de ocho calibre.

Estos montajes han sido modificados con objeto de hacer más amplia la acción del tiro pues merced a dicha variación podrán dispararse las piezas en todas direcciones.

Se establecerán varios obuses por este sistema en San Julián y el castillo a que primeramente nos hemos referido.

Las experiencias de tiro se verificaron en medio del gran temor que producía a los que las llevaban a cabo, el ver cruzar embarcaciones por el radio de acción de la artillería, no pudiendo alegar ignorancia los que procedían tan temerariamente, pues además de los anuncios publicados, se verían en el momento el peligro, las banderas de prevención y las detonaciones.

(De nuestra colección)

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Circo.—Esta noche a las 10 debutará la compañía de revistas «Ballet la Yankee» en la que figuran además de esta artista coreográfica; el humorista Alidy la orquestina «New York» y varias señoritas de conjunto.

Teatro Principal.—Mañana noche reaparecerá en este teatro la compañía de comedias de Manolita Ruiz con la reposición de la comedia de Luca de Tena «La Condesa María».

Cine Sport.—Hoy la película «Tómeme el pulso doctor» en 6 partes. Desde las 5.

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casañ, Mayor 13; es la más perfeccionada y lujosa, preferida de toda persona elegante.

Avisando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

Con esta fecha queda abierto el pago de las pólizas correspondientes a la producción de mineral de plomo del mes de agosto próximo pasado, todos los días hábiles en las oficinas de este Sindicato, de 4 a 6 de la tarde.

Cartagena 10 de diciembre de 1928.

El Secretario
F. López González

Buques de guerra

El «Dédalo»

Dentro de breves días vendrá a este puerto el buque pasaje de cercatación «Dédalo» procedente de Barcelona.

El «España 3»

Fondeó en San Juan de Nova, el vapor «España número 3», que es hoy al servicio de la Marina de guerra, con objeto de cargar tres mil toneladas de carbón asturiano para llevarlas a errol con destino a las atenciones de los buques de la Escuadra que se encuentran fondeados en el puerto ferrolano.

Guardacostas

En este puerto se encuentra esperando órdenes para pasar al Arsenal el guardacostas «Alcázar», con el fin de entrar en uno de los diques para atender a la limpieza de sus fondos y ser sometido a reparaciones.

BLAN O.

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Calles.

Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

¿Tiene usted instalado el GAS en su casa?

Si no lo tiene ¿qué espera? ¿No sabe usted que este sistema de calefacción es el más rápido, cómodo, higiénico y limpio?